



Se puede tocar el cielo con los dedos

Miguel Comeche, con un síndrome que provoca un reducido tamaño de sus extremidades superiores, presenta su autobiografía en clave de autoayuda por el Día de la Discapacidad

ALEJANDRO SEGALÁS | SALAMANCA

TOCAR el cielo con los dedos está al alcance de muy pocos. No es una cuestión de altura ni de condición física sino de ilusión y de ganas. Miguel Comeche Terol, exalumno de Administración y Dirección de Empresas de la Universidad de Salamanca, es una de estas personas elegidas para jugar con las nubes entre sus dedos. Este exalumno presentó ayer en el teatro Juan de la Enzina su libro "Tocando el cielo con los dedos". "Se trata de una autobiografía pero tiene más de un libro de autoayuda", explicó a este diario el autor, transmitiendo en su voz una historia de superación.

Miguel Comeche padece el síndrome de trombocitopenia y aplasia radial (TAR), malformación congénita muy rara que afecta a menos de 1 por cada 100.000 nacidos vivos, sin diferencias entre sexos. El síndrome TAR se caracteriza por un tamaño reducido de las extremidades superiores. "Me ha tocado esta enfermedad y hay que superarlo. Yo he hecho una vida normal aunque algunas cosas me costaban más que al resto pero con esfuerzo y tesón he ido superando las adversidades", relata Comeche, que destaca que escogió Salamanca como destino universitario como otro reto vital que superar. "Yo soy de Palma de Mallorca y quise venir a Salamanca por el buen ambiente universitario y al tener una uni-

versidad siempre a la vanguardia, pero por encima de todo era un reto estar lejos de mi casa y poder sacarme la carrera", reconoció.

Ahora, completa sus estudios de Administración y Dirección de Empresas cursando Marketing de nuevo en Palma de Mallorca, pero con la misma inquietud de seguir hacia delante sin mirar atrás ni para coger impulso. "En Salamanca el último curso había muchas asignaturas de marketing y me gustó mucho y por eso he querido ahora especializarme en es-

Estudió administración de empresas y ahora pretende que su historia ayude a los demás a superarse

to", asegura el autor del libro que se marca como próximo reto en su hoja de ruta vital transmitir su experiencia a el mayor número de personas posibles a través de su libro. "Quiero que mi historia sirva a la gente para que supere sus problemas y que mi experiencia les ayude a afrontar sus retos", describió.

Se puede tocar el cielo con los dedos. Y el que no se lo crea que lea este reportaje sobre alguien que se pone el cielo como el límite de sus sueños.



Antonio Fuertes, Miguel Comeche y Pedro Calero. | GALONGAR



El nadador paralímpico Enrique Floriano. | BARROSO

LOS DETALLES

El nadador paralímpico Enrique Floriano pide "trabajo en equipo"

El nadador paralímpico Enrique Floriano participó ayer en la jornada "No te rindas nunca" organizada en Salamanca por FSC Inserta, donde se ha analizado la situación con la que se encuentran las personas con discapacidad y cómo influyen en sus vidas las barreras que se encuentran en el día a día. Para acabar con esos obstáculos, que les impiden una inclusión social total, Enrique Floriano ha abogado porque la sociedad afronte esta tarea como "un trabajo en equipo" en el que se vayan consiguiendo metas "paso a paso".

Fuertes: "Tienen que tener oportunidades laborales"

En estas jornadas, organizadas en la Facultad de Educación, se presentó a los alumnos de la institución académica e interesados en este campo social el Plan No te Rindas Nunca (NTRN), desarrollado por FSC Inserta, una entidad de la Fundación. José Antonio Fuertes, director del Servicio de Asuntos Sociales de la Universidad de Salamanca, explicó en la cita que las personas con discapacidad "ya han demostrado que son capaces en la Universidad, ahora es el turno que les den oportunidades para demostrar su valía en el mercado laboral".